

beaucoup plus que les catholiques demandent et qu'ils ont, personnellement, le droit de demander."

Le catholique qui, après cela, déclare qu'il est satisfait et que la question des écoles est réglée n'est pas d'accord avec le Pape.

Quant à la question scolaire dans la Saskatchewan et l'Alberta, après la nouvelle constitution de 1906, nous savons tous que le savant ouvrage de feu Mgr Taché: *Mémoire sur la question des écoles* (1894), et la remarquable brochure du T. R. Père Leduc, o. m. i.: *Hostilité démasquée*, expliquent jusque dans les moindres détails la position qui nous est faite par l'ordonnance de 1892, position que des ordonnances subséquentes ont encore aggravée. Or, comme la position actuelle est substantiellement la même et qu'en principe les écoles sont neutres et non en conformité avec les déclarations et les directions du Pape, aucun catholique, réalisant la situation et suivant les directions de Rome, ne peut, en conscience, dire que nous devons être satisfaits.

Assurément, nous ne voulons pas créer d'agitation et nous avons tout lieu de croire à la bonne volonté de ceux qui tiennent présentement les rênes du gouvernement à Winnipeg et à Régina, mais nous devons savoir exactement dans quelle position nous sommes et tous les catholiques doivent s'unir pour obtenir la reconnaissance de leurs droits conformément à la constitution du pays et non par manière de privilège. Nous espérons donc, Nos très chers Frères, que vous reconnaîtrez cette situation et que vous vous en inspirerez dans l'expression de vos vœux.

Si chaque portion de notre population catholique s'organisait et recevait avec docilité les directions de N. S. P. le Pape et du Chef du diocèse, nous obtiendrions certainement de grands résultats. Vous pouvez être assurés que tous les vœux concernant les intérêts de vos nationalités respectives recevront un cordial accueil et que je ne serai toujours que trop heureux de vous aider dans tout ce que vous entreprendrez de concert avec vos prêtres.

Que la foi de vos ancêtres, qui ont souffert et qui sont morts pour l'amour du Christ dans le sein de la Sainte Eglise catholique, vous soit toujours plus chère que quoi que ce soit sur cette terre!

Je vous bénis tous du fond du cœur et vous souhaite grand succès.

† ADELARD, O. M. I.,
ARCH. DE ST-BONIFACE.

LES JOURNEES DU 14 ET DU 15 JUILLET.

Le Congrès a été tenu à l'église Saint-Joseph de Winnipeg. Le R. P. Hilland, o. m. i., souhaita la bienvenue aux congressistes, représentant les divers groupes catholiques allemands du Manitoba, de la